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本报讯 近日袁 鄂钢与深圳中集同
创供应链有限公司签订中厚板战略合作

协议遥根据协议袁双方将进一步扩大合作
领域袁增加合作数量袁提升野鄂钢冶牌在能
源化工行业的品牌知名度曰同时袁快速响
应市场需求袁 利用个性化的智慧服务提
升服务体验袁 构建互惠互利的价值链体
系袁为双方长远发展提供坚实基础遥

中集同创供应链有限公司成立于

2016年袁 是中集集团为整合优势资源尧
使中集采购服务实现更大市场价值而成

立的子公司遥 2018年袁中集同创开始代
表中集集团统一对外进行钢材采购袁成
为专业化的采购供应链服务公司遥 该公
司业务领域主要涉及集装箱尧 道路运输
车辆尧能源化工及食品装备尧海洋工程尧
物流服务尧空港设备等袁其中道路运输车
辆供货量占全国市场份额的 70%遥

鄂钢与中集同创签订战略合作协议
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综合短波

姻特约通讯员 陈立新 通讯员 黄宝华

今年以来袁韶钢炼钢厂围绕野速度冶主
题袁持续推行野严管控袁提效率袁增产量袁保
质量袁促效益冶工作方针袁以野争先袁准点袁
用数据说话冶管理思想为指引袁找准周边尧
行业最优指标袁提升基础管理水平袁向野速
度冶要效益遥 今年以来袁通过精细化管理袁
以速度要温度袁以温度要效益袁实现降本
增效 4.42亿元遥

瞄准野快尧低尧短冶
韶钢炼钢厂全面对标三明钢厂袁学习

对方先进做法袁 通过提高一次拉碳比例尧
提高螺纹钢拉速尧缩短冶炼周期尧提高连
铸机作业率等措施袁炼钢冶炼速度更野快冶
了袁出钢温度更野低冶了袁浇铸周期更野短冶
了遥
为降低出钢温度袁炼钢厂成立了攻关

小组袁制定阶段性目标袁每月动态推进袁并
将降低出钢温度作为各班组长 野班班读冶
的主要项目之一袁班中及时分析未完成原
因和制定有效措施袁同时将降低普钢转炉
过氩站平均出钢温度指标纳入炉长研修

指标袁将指标较好班组的成熟经验进行总
结袁并推广到指标相对落后的班组袁通过

班组对标找差和传尧帮尧带袁提高各班组操
作水平遥此外袁通过推进钢包加盖尧合金烘
烤尧扩大出钢口尧试验新工艺氧枪尧提高渣
钢使用量尧减少转炉冶炼喷溅尧开展生产
劳动竞赛等措施袁冶炼周期几秒尧几十秒
地降低袁 出钢温度对比去年同期降低 15
度以上袁达到第二阶段攻关目标袁建立了
两座炉班产 30炉的平台袁单炉班产 13炉
成为常态遥

为缩短过程时间袁 减少成本浪费袁炼
钢厂组织各管理室负责人尧各作业长开展
野减少十个浪费冶专题研修袁找出各自存在
浪费的现象和问题所在袁 推进专项改善遥
同时袁 研究从铁包加废钢尧3号转炉尧3号
连铸机等方面进行优化改善袁 实现最高
效尧温度损失最小尧成本最低的运作模式曰
对 3号连铸机开展了提速试验袁实现 3号
连铸机从未实现的转炉尧 铸机产能匹配袁
为 3号连铸机产能提升打下了坚实的基
础遥 目前袁3号连铸机正通过保障设备状
态尧 提高钢包加盖率等有效措施提升拉
速袁每炉钢可缩短 2-3分钟袁每班可多生
产近一炉钢遥

一野升冶一野降冶严把关
炼钢厂准备作业区负责冶炼到连铸

机的衔接袁是过程管控时间的野把关人冶遥
根据国家安全管理要求袁钢包热修场地进
行了安全搬迁袁准备作业区一方面面临搬
迁后热修钢包周转时间增加的问题袁另一
方面又面临钢包周转率需提升和过程时

间缩短的要求遥 一野升冶一野降冶袁成了准备
作业区的一道难题遥

面对困难袁准备作业区与钢包总包单
位一起袁在现场不断研究尧探讨方案袁在确
保安全的前提下袁 缩短钢包热修周转时
间遥 通过场地优化和操作人员技能完善袁
现在每个钢包热修时间对比刚搬迁时缩

短了近 5分钟袁钢包周转率得到提升袁8号
连铸机钢包周转率对比去年同期提升

0.8%左右曰3号连铸机试验 3个钢包运作袁
一工序钢包可少投入一个遥 钢包温降少
了袁出钢温度更低了袁钢包周转更快了袁效
益显著遥

在做好提升钢包周转率的同时袁准备
作业区用速度向温度要效益遥为了减少钢
包温降袁充分利用钢包加盖的项目袁通过
持续不断改善做法尧完善项目袁8号连铸机
钢包加盖率达到 95%以上袁一工序钢包加
盖项目进行消缺完善袁加盖率逐月上升袁3
号连铸机钢包加盖率目前已达到 90%以
上袁且处于稳步提升中的良好状态遥另外袁

为提高铸坯红送率袁通过建立排坯用车计
划协调群等袁进行低位沟通和提前研究预
判袁提前安排用车计划袁提高用车准时率袁
进而保证铸坯红送率遥目前袁8号连铸机排
坯用车准时率提升了 20%以上遥

野快冶中找野温度冶
降铁钢比是炼钢厂今年重中之重的

工作遥 炼钢厂通过加快速度袁为降低铁钢
比打基础袁助力钢产量提升遥

根据公司提出的有效益铁钢比目标袁
炼钢厂通过向野快冶要野温度冶袁减少升温剂
使用且不经过 LF炉提温袁 将铁钢比降至
更低遥10月袁炼钢厂综合铁钢比 849公斤/
吨袁取得新突破遥在工序间袁设置一块显示
屏袁里面显示实时动态信息袁这些实时动
态信息袁可保证各工序准时化生产袁并减
少了过程信息传递问题遥 另外袁通过扩大
转炉炉口袁大块废钢卡炉口少了袁浪费时
间少了曰通过使用中云石代替轻烧袁不但
成本降低了 4元以上袁而且转炉溅渣可减
少补炉底时间袁 每月可多炼 30炉左右的
钢水曰通过扩大出钢口袁可节约几十秒袁进
而减少温降曰 将螺纹钢筋切头上料仓袁回
收率达到 90%以上袁 每月消耗 3000吨以
上袁不但可降低铁钢比袁且降本效果显著遥

向 速度 要效益
要要要韶钢炼钢厂降本增效纪实

日前袁由梅钢热轧厂袁亚东创新工作室自主创新开发的梅钢热轧 1422产线热卷箱水雾除尘系统正式投用袁开创了国内热卷
箱水雾除尘自主创新的先河遥 这是自 2005年热卷箱投用以来袁第一次实现区域氧化铁皮粉尘的野灭绝冶袁梅钢热轧 1422产线热卷
箱区域彻底告别了野灰头土脸冶的形象袁再也不见了粉尘飞舞尧地面积尘的现象遥该装置结构简单尧安装方便袁具有较强的经济性尧实
用性袁推广应用前景广阔遥 目前袁这项技术创新成果已申请专利遥 通讯员 王金峰 摄影报道

姻特约通讯员 阙志华 报道

本报讯 日前袁 八钢公司召开战略
规划研讨会暨 2020-2022年战略规划更
新启动会袁提出院战略规划要有目标值袁
有方向尧有措施袁引领八钢公司实现高质
量发展遥

与会人员围绕战略规划编制情况进

行研讨袁结合未来三年市场情况研判尧产
品发展思路及生产组织尧铁矿尧焦煤资源
保障措施尧金属制品发展思路尧环境经营
发展思路等规划内容袁 以及公司发展战
略和本单位的实际袁 展开了深入的讨论
交流遥

针对战略规划的编制袁 八钢公司提

出院 规划的编制要与国家和地方的法律
法规及中国宝武的要求相适应袁 要加强
对标找差袁要关注焦煤尧矿山板块和产业
链的延伸袁要设立里程碑项目袁要将八钢
高质量钢铁生态圈的建设列入到整体规

划中等要求遥八钢公司进一步明确院规划
编制一定要充分分析好尧 研判好宏观形
势和市场形势袁 做到知根知底袁 知己知
彼袁要有前瞻性尧引领性和指导性曰要坚
持高质量发展的要求袁抓住机遇袁把握机
遇袁 将绿色发展尧 创新发展体现在规划
中曰要坚持创新驱动袁形成常态化的创新
机制曰 要进一步做好规划的风险与机遇
的分析袁细致地做好战略规划袁确保规划
能够顺利实现遥

坚持并引领高质量发展
八钢公司 2020-2022年战略规划更新启动

姻通讯员 李上平 报道

本报讯 日前袁 梅钢发布 2019 年度
野生产质量篇冶自主管理成果遥来自基层单
位的 8 个自主管理小组进行了成果发布
和野回头看冶成效展示遥

本次发布共征集 13项班组自主管理

成果袁各自主管理小组围绕岗位生产质量
问题分析原因尧制定措施尧固化标准袁促进
了工艺优化和质量改进工作遥 经评审袁设
备分公司尧炼铁厂尧炼钢厂选送的成果获
得野生产质量篇冶示范优胜奖遥

发布会上袁 梅钢要求各单位开展自
主管理工作要对提升梅钢重点品种制造

能力尧加快解决用户端质量问题尧提升工
序供料质量等起到很好的推动作用袁利
用好自主管理成果发布的平台袁 提高员
工查找问题尧 分析原因尧 解决问题的能
力袁各单位各部室要高度重视袁为自主管
理活动的开展提供更多支撑袁 促进现场
持续改善遥

梅钢发布“生产质量篇”自主管理成果

姻通讯员 陈永飞 刘良兵

野这里以前是废旧设备和用后耐材
的堆场袁杂草丛生袁没想到现在成了职工
工间休息的好去处遥冶武汉耐材北湖工业
园的职工发出了由衷的感叹遥

为积极响应市政府号召袁 助力长江
大保护袁2018年下半年以来袁 公司累计
投入 714万元袁 大力开展北湖工业园环
保改造整治工作遥经过一年半的奋战袁彻
底解决了园区历史遗留问题袁 整个园区
野旧貌换新颜冶遥

上下联动袁倾力打造新家园
根据武汉市城市总体规划安排袁武

钢北湖区域生态环境治理是今年武汉市

环保局的重点推进工作之一遥 武汉耐材
以此为契机袁 将北湖工业园区集中整治
工作纳入议事议程遥在市尧区两级环保部
门的大力支持下袁 在集团公司能源环保
部尧武汉总部安全环保监督部尧武钢有限
能源环保部等单位的指导帮助下袁 结合
实际袁拟定了切实可行的环保整治方案遥
通过采取集中整治和分步实施相结合的

方式袁 多部门联动袁 及时整改存在的问
题袁从源头改善了工业园的生态环境遥

雨污分流袁实现废水野零外排冶
根据野自 2019年 7月 1日起袁北湖

区域内污水零外排冶的环保要求袁武汉耐

材通过咨询武汉总部尧水务局尧污水处理
厂相关专业人员意见后袁决定倒排工期袁
在园区试点启动污水处理及雨污分流工

作遥
相关部门多次召开调研会尧协调会袁

群策群力解决施工和调试过程中的疑难

问题遥在多部门通力合作下袁集日处理污
水能力达 200 吨于一体的雨污分流系
统尧 回水综合利用集成设施在预定工期
前顺利建成投产袁 园区污水排口于 6月
29日封堵袁实现了污水零排放遥

综合整治袁园区摇身变花园
在彻底解决了野水冶问题的同时袁武

汉耐材将眼光投向了产野尘冶源头要要要用

后耐材的露天堆场遥通过部门联动协同袁
仅用一个月的时间便完成了用后耐材产

品化处置工作遥同时袁配套新建了有喷淋
系统的用后耐材厂房约 2300平方米袁起
草制定了 2项用后耐材标准袁 实现了用
后耐材规范管理遥按照叶一般工业固体废
物堆场贮存标准曳以及叶危险废物贮存污
染控制标准曳袁相继改造了公司一般工业
固体废物堆场尧危废仓库袁确保固体废物
合规贮存遥

与此同时袁 武汉耐材还对原露天堆
场进一步强化绿化管理袁绿化面积达 1.8
万平方米袁 并充分利用雨污分流处理后
的回用水袁喷洒草地袁园区环境得到显著
改善遥

点缀新绿袁昔日园区焕新颜
要要要武汉耐材北湖工业园环保改造整治二三事

姻通讯员 张 佳 报道

本报讯 日前袁 宝钢股份高炉空压
站联网提升改造项目顺利完成遥

本次改造主要是对宝钢股份高炉区

域现有动力空压站两路高压配电线路进

行扩容袁 解决现有两路 10kV电源载流量
不足的问题遥 改造项目作为技改样板工
程袁综合性强袁专业性强袁涉及土建尧机械尧
电气尧管道尧仪表等五个专业袁存在工程量

大尧施工难度大尧工期紧尧管道探伤尧电气
仪表设备安装要求高等特点袁由中冶宝钢
第三分公司承接遥为确保高压电缆并网施
工和调试期间空压机的正常运行袁第三分
公司通过优化施工工装袁有效化解了施工
难题袁同时袁对重点项目的施工质量严格
把关袁保证了项目的顺利实施遥

随着高炉空压站联网提升改造项目

集中空压站高压母联 I段 II段通电并网袁
改造项目一次受电成功袁运行效果良好遥

宝钢股份高炉空压站高压并网改造完成

姻通讯员 项 顼 报道

本报讯 日前袁 宝武炭材三脱硫系列
年修顺利完成袁达到预期效果遥

宝武炭材此次年修主要是针对三

期脱硫煤气净化系统装置袁共涉及 8 个
装置系统等遥 施工项目由中冶宝钢第
三分公司承接袁涉及项目多尧范围广袁年
修期间高峰期投入 260 人左右遥第三分

公司多次召开会议协调人力安排 袁有
效保障本次年修的人员支撑遥 年修前袁
针对年修工机具开展专项检查 曰 对年
修高危项目手续尧 施工方案进行检查曰
提前将盲板尧工具等准备到位袁确保年
修的顺利开展遥 安全上袁现场严格执行
标准化作业袁所有项目责任到人 袁确认
现场安措落实到位后方可开工 袁 过程
中加大现场检查力度 袁 及时制止违章

作业行为袁 消除安全隐患遥 环保上袁现
场管道拆除前在地面铺设油布 袁 拆除
后第一时间使用塑料薄膜捆扎 袁 再使
用破布捆扎袁双重捆扎有效杜绝管道内
油污洒落地面遥 质量上袁技术人员全程
现场跟踪袁对现场施工项目进行检查袁
尤其是对重点项目的施工质量严格把

关遥 年修比计划提前 8 小时完成袁试车
一次成功遥

宝武炭材三脱硫系列年修完成

姻通讯员 雪雪君儿 郑 敏 报道

本报讯 日前袁武钢有限召开 2019年
青年专题自主管理成果发布会遥

2019年袁武钢有限对标宝钢股份宝山
基地袁优化管理流程袁实现全流程信息化
管理袁员工自主管理活动取得了良好的成
效遥 活动中袁广大青年技术人员发挥专业

技术优势袁积极参与现场自主改善攻关活
动遥 今年以来袁青年课题数占全公司合理
化建议和自主管理活动课题数的 53%袁成
果数达到 1900余项遥

发布会上袁来自炼钢厂尧炼铁厂尧硅钢
部尧质检中心尧能源环保部等 5家单位的青
年进行了课题发布袁 条材厂两位青年作了
精彩的自主管理故事分享遥 经过技术评分尧

评委打分尧大众评委微信投票袁最终袁硅钢部
的叶碎钢磁力吸杆的研制曳课题获得一等奖遥

武钢有限要求广大青年进一步树立主

人翁意识袁将岗位工作视为人生事业袁按照
PDCA管理方法袁善于学习尧愿意学习尧敢于
学习袁不断积累尧不懈提升袁在智慧制造的道
路上袁打开野脑洞冶尧细致分析袁运用好野大
数据冶袁为企业发展贡献力量遥

打开野脑洞冶 为企业贡献力量
武钢有限召开青年专题自主管理成果发布会

本报讯 近日袁 欧冶南方欧冶云商
技术团队与韶钢营销中心开展产能预售

业务交流袁 共同推进产能预售销售平台
建设遥

产能预售完成率是中国宝武智慧制

造 野服务一律上线冶 的四个工作目标之
一袁产能预售即远期订单交易袁韶钢通过
欧冶云商平台挂出预售产品袁 客户通过
平台进行交易袁 在预订的交付期完成实
物交割遥

交流中袁 双方对前期试单交易完成
情况进行总结袁 对如何加强订单交易的
客户推广尧增加平台的注册客户数尧收集
业务开展操作过程中出现问题尧 不断优
化平台交易流程与平台功能等提出可行

性建议遥 为欧冶综合平台订货下单与韶
钢产销系统的对接袁 进一步明确系统对
接的工作思路及责任人袁提高工作效率袁
继续推进产能预售工作奠定了基础遥

渊陈立新 杨淑珍冤

韶钢营销中心携手欧冶南方
共建产能预售销售平台

本报讯 梅钢新事业分公司近日召

开野抓班组尧打基础冶系列竞赛案例厂级
发布会遥 来自各班组的 14篇案例袁按照
野班组降本尧隐患查改尧环境改善冶三个主
题分别进行发布遥

新事业分公司秉承 野生产和设备的
稳定就是最大的降本冶的理念袁通过开展
野抓班组尧打基础冶系列竞赛活动袁激发班
组员工活力袁鼓励员工积极投入到野保障
原料稳定运行冶当中袁不断改进袁持续提
升袁为全面实现野智慧化料场冶不断努力遥
此次发布的 14篇案例各具特色袁 其中
野降低皮带拉绳开关故障率冶袁 从拉绳开
关进水原因入手袁通过改变进线方向尧调
整线头朝向尧增设断路器等多种方法袁有
效降低拉绳开关故障率袁 年实现降本 4
万元遥 渊方再征冤

梅钢新事业分公司发布
“抓班组、打基础”系列竞赛案例

本报讯 日前袁为有效预防尧消除放
射事件危害袁科学尧规范尧有序地做好放
射事件的应急处置工作袁 中冶宝钢第四
分公司联合湛江钢铁开展突发放射性事

故应急演练遥
此次演习主要模拟了湛江钢铁放射

性同位素设备故障辐射事故的发生尧启
动应急预案尧 各相关部门应急救援与抢
修尧放射性物质安全处置四个阶段袁演练
中出动安保尧医护尧施工车辆共 3 辆袁参
与演习尧观摩人员近 30人遥

本次应急演练袁 不仅完善了放射性
事故应急预案袁 增进了各部门的协同配
合袁还提升了应急响应效率袁提高了应急
处置能力袁为今后迅速尧安全的处置突发
放射性事故提供了宝贵经验遥

渊沈大辉 郑杰冤

中冶宝钢联合湛江钢铁
开展放射性事故应急演练
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